



「学校教育アンケート」結果のご報告

日ごろより本校の教育活動に、ご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

今年度は、創立100周年記念式典及び音楽会をメイシアターにて無事に実施することができました。これもひとえに保護者の皆様のご理解とご協力のおかげと、教職員一同感謝申し上げます。子どもたちは、日々の練習の積み重ねと貴重な経験を通して、一人ひとりが大きく成長してくれたと思います。今後も子どもたちにとってよりよい学校になるよう、様々な取組みを検討してまいります。

さて、12月に実施した学校教育アンケートにつきましては、お忙しい中ご協力いただきありがとうございます。この学校教育アンケートは、本校の教育活動に対して、児童や保護者の皆様がどのように思い、どのようなご意見をお持ちなのかを把握し、今後の学校運営の参考にさせていただくために実施しております。この度、集約・分析ができましたのでご報告いたします。



【児童アンケートから】※裏面グラフ参照

<学校・授業について>

◆「学校へ行くのが楽しい」「学校行事は楽しい」について、肯定的に答えた児童はそれぞれ73%、87.6%となりました。昨年度よりやや下がりましたが、今後も学校全体で児童主体の行事を実施し、児童一人ひとりがやりがいや楽しさを実感できるよう学校行事の工夫に努めてまいります。また、ペア清掃やペア学年での交流など、学年の枠を超えた子ども同士の繋がりの中で、児童一人ひとりが「誰かの役に立っている」と思える自己有用感や「今の自分が好き」と思える自己肯定感の向上につながる学校づくりを目指します。

◆「授業はわかりやすい」「授業で、自分で考えたり話し合ったりすることがある」について、肯定的に答えた児童はそれぞれ83.6%、86.9%となりました。また、「授業で本やタブレットを使って学習することがある」と答えた児童は93.6%となりました。児童にとって、授業の中でタブレットを使用することが日常的となっていますが、端末操作や文字入力などに、困り感を持つ児童も多く、本を活用する機会も減少しています。今後も、状況に合わせた活用方法や情報の取捨選択方法等の情報活用能力向上に努めてまいります。また、様々な学習の中で、自分の考えをもつことに加え、他の児童と話し合いながら多様な意見に触れることで、考えの視野を広げることができるような授業づくりに取り組んでまいります。

<先生との関係>

◆「先生は、がんばったことをほめてくれる」「困っていることについて話を聞いてくれる先生がいる」について、肯定的に答えた児童は77.5%、76.9%となりました。昨年度より「とてもそう思う」の割合がやや下がり、「そう思う」の割合がやや上がりました。日々の学校生活の中で、児童一人ひとりの児童の頑張りを認め、励ませるように取り組んでまいります。昨年度より、朝の時間にタブレット端末のアプリ「デイケン」を活用した健康観察を毎日行っていますが、児童の健康状態や教員への相談の有無などを教員が速やかに確認し、より児童が気軽に誰にでも話ができる環境作りにも努めるとともに、すべての児童が安心して生き生きとした学校生活を送れるよう、全教職員で児童の心に寄り添った指導に努めてまいります。

<命や友だちへの思いやりの学習>

- ◆「命の大切さや友達への思いやりについて学習することがある」と答えた児童は85.7%でした。昨年度と同様、全学年で取り組んでいる「いじめ予防授業」や「人間関係づくり」「支援理解教育」「LGBTQ」等の人権教育を継続するとともに、いじめの未然防止や早期発見に向けた生活アンケートの実施、児童への個別の聞き取りを毎学期実施しています。引き続き、すべての児童が、「他人事」ではなく「自分事」として捉え、自分も他者も大切にできるような集団づくりや授業づくりに学校全体で取り組んでまいります。
- ◆「地震や火事などが起こったとき、どうしたらよいかわかっている」と答えた児童は92.7%でした。今年度も、計画していた訓練をすべて実施することができました。どの訓練においても、すべての児童が災害時に落ち着いて行動できるよう考えながら真剣に取り組んでいます。また、保護者の方への「引き渡し訓練」も昨年度同様に実施し、非常時に備える体制を確認することができました。お忙しい中ご協力いただきありがとうございました。今後も、全教職員が常に危機意識を持ち、保護者の皆様や地域の方々と連携しながら、児童が安心して学校生活を送れるよう努めてまいります。

【保護者アンケートから】 ※裏面グラフ参照

<説明責任に関すること>

- ◆「教育方針・教育活動・連絡事項のお伝え」「参観日や公開日など授業や子どものようすを知る機会」「地震や台風への対応についての周知」「個人情報の遵守」について、平均90%以上の肯定的なご意見をいただきました。特に「授業や子どものようすを知る機会」について、99.7%の肯定的なご意見をいただきました。参観や行事については、可能な限り多くの保護者の皆様にご参加いただけるよう毎年工夫をしており、スペースや日時等で、ご不便をお掛けした面もあるとは思いますが、PTA 役員の皆様のご協力や保護者の皆様のご理解ご協力のおかげで実施することができました。引き続き、ホームページの充実やさくら連絡網を活用した手紙の配信等、児童の様子や教育活動についての情報発信を丁寧に行ってまいります。
- ◆「あゆみについて」肯定的な意見は 84%となり、昨年度より肯定的なご意見をいただいておりますが、引き続き、学年だよりや懇談会での説明などを通して、評価の観点や内容について、丁寧にお伝えしていきます。また、今年度より2学期において、所見欄は記入していませんが、児童一人ひとりの日頃のがんばりについて、個人懇談で丁寧にお伝えしていけるよう努めてまいります。

<教育内容・指導内容に関すること>

- ◆「生命や人権を守る」「決まりを守る」態度の育成、「いじめのない学校づくり」については、平均84%の肯定的なご意見をいただきましたが、「いじめのない学校づくり」については、約20%の否定的な意見をいただきました。子ども同士が関わる行事なども増えたことにより、トラブルなども増えていますが、いじめの未然防止、早期発見、早期対応に努めるとともに、保護者の皆様との丁寧な連携を行ってまいります。今後さらに、児童一人ひとりの人権意識や規範意識、他者尊重の心を育むことができるよう取り組みを進めてまいります。
- ◆「学校は楽しいと言っている」「児童会行事・学校行事は意欲的に参加できている」「授業が楽しく分かりやすい」については多数の保護者の方に肯定的なご意見をいただきました。特に、学校行事への参加については 97.9%の肯定的なご意見をいただきました。児童が意欲的に学校行事に取り組む姿を保護者の皆様にご覧いただく機会が増え、ご家庭においても、児童のがんばりを認めていただいている結果と考えています。今後も一人ひとりの児童が成長を実感できる学校行事、楽しくわかりやすい授業の実施に努めてまいります。

<教職員と児童・保護者との関わりについて>

- ◆「教職員は子どもをよく理解している」「家庭と連携し子どものことについての相談に応じている」については、80%以上の肯定的なご意見をいただきました。今後もさくら連絡網の活用に加え、保護者の皆様とのより丁寧な連携を進めてまいります。さらに、児童理解研修等の教職員研修を充実させ、全教職員が児童一人ひとりに寄り添い、向き合うことができるよう努めてまいります。



【保護者の方のご意見から】

※自由記述でいただきましたご意見の中から、抜粋して紹介させていただきます。

- ・タブレットを活用した授業を充実してほしい、利用方法をわかりやすくしてほしい。
→授業においてもタブレットの活用は進んでおり、さらなる充実を図ります。欠席した場合にも有効に活用できるよう模索していきます。また、連絡帳のみの活用でなく、家庭学習における活用にも力を入れていきます。
- ・連絡帳について、タブレットではなく、従来の連絡帳を活用するほうがいいのではないかと。
→タブレットを活用した連絡帳については、今年度から実施したところですので、継続して実施していきます。保護者の方の確認ができないとのご意見もいただきましたが、児童とともに確認していただきますようお願いいたします。
- ・運動会の種目の工夫、内容の検討をしてほしい。
→今年度においては、新学年が始まった中での練習であったため、児童の負担や熱中症等を考慮したうえで、団体演技を中心に種目を2種目に絞って実施しました。今後も、他の児童と切磋琢磨する種目に加え、児童一人ひとりが達成感を持つことができる種目や内容を検討し、よりよい運動会の実施に向けて努めてまいります。
- ・音楽会の並び方や参観の日程等について配慮してほしい。
→音楽会については、来年度は本校体育館にて実施予定です。保護者の皆様に児童一人ひとりのがんばりを見ていただけるよう並び方や実施日程、実施方法等を見直しながら実施してまいります。
- ・教職員の児童への対応について
→いただきました様々なご意見については、全教職員に周知するとともに、児童がのびのびと安心して学校生活を送ることができるよう、教職員の言動が児童にとって、大きな影響があることを改めて認識し、一人ひとりに対する丁寧な対応に努めてまいります。
- ・特色ある学校づくり、学校行事について
→児童にとって、経験したことがないようなスポーツや文化芸術に触れる機会や様々な体験を行う機会を提供できるよう地域の皆様のご協力もいただきながら、模索してまいります。

その他にも、様々な貴重なご意見やお礼のお言葉をいただきました。お忙しい中、ありがとうございました。今回の学校アンケートに関わらず、ご質問やご意見、ご相談等ありましたらお気軽に学校へご連絡ください。教職員一同、よりよい学校になるようご意見を真摯に受け止め、善処してまいります。引き続き、保護者の皆様のご支援ご協力をお願いいたします。